

**SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS***Sozialdemokratische Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung Maintal*

SPD Fraktion Maintal • Robert-Koch-Str. 5a 63477 • Maintal  
Stadtverordnetenvorsteher der Stadt Maintal

Herrn Karl-Heinz Kaiser  
Klosterhofstraße 4-6  
63477 Maintal

Sebastian Maier  
Vorsitzender

Fon: 06181 - 4241585  
Mobil: 0170-7736488  
maier@spdmaintal.de

**6. Mai 2014****Antrag**

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

die Sozialdemokratische Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung Maintal bittet um Aufnahme des beigefügten Antrages in die Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung Maintal am 26. Mai 2014.

Mit freundlichen Grüßen,



Sebastian Maier  
Vorsitzender

**Einbringung des Haushaltes für die Stadt Maintal, Doppelhaushalt**

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt:

1. Der Magistrat wird beauftragt den nächsten Haushalt für die Stadt Maintal in der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 22. September 2014 als Entwurf einzubringen. Die Haushaltsverabschiedung erfolgt in der Novembersitzung der Stadtverordnetenversammlung.
2. Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt den Magistrat weiter den Haushaltsentwurf 2015-2016 als Doppelhaushalt einzubringen.
3. Begleitend zum Doppelhaushalt wird ein Bürgerbeteiligungsprozess (Bürgerhaushalt) durchgeführt.
4. Ab dem Haushaltsentwurf für das Jahr 217 werden die Haushaltsentwürfe jeweils bereits vor der Sommerpause als Entwurf in die Stadtverordnetenversammlung eingebracht. Die jeweiligen Haushaltsbeschlüsse erfolgen dann zeitnah nach der Sommerpause.

**Begründung:**

Um künftig sicherzustellen, dass die Stadt Maintal bereits frühzeitig, nach Möglichkeit bereits ab Jahresbeginn des jeweiligen Jahres einen genehmigten Haushalt vorliegen hat und damit die Maßnahmen wie geplant umgesetzt werden können ist es dringend erforderlich die Haushaltsberatungen nicht nur für das Jahr 2015 sondern auch darüber hinaus zeitlich mehr zur Jahresmitte zu verschieben. Darüber hinaus soll es für die Jahre 2015 und 2016 einen Doppelhaushalt geben um eine größer Planungssicherheit zu gewährleisten und den Konsolidierungswillen stärker zu verankern. Der Bürgerbeteiligungsprozess soll auch im Rahmen eines Doppelhaushaltes Berücksichtigung finden.

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag der SPD-Fraktion

gez. Jennifer Gutberlet  
(stellvertretende Fraktionsvorsitzende)